LOS AUTORES

Rhina Roux. Doctora en ciencia política por la UNAM. Profesora-investigadora titular adscrita al Departamento de Relaciones Sociales de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores. Es autora de *El Príncipe mexicano*. *Subalternidad, historia y Estado*, Era, México, 2005.

Edgar Esquivel Solís. Doctor en sociología por el Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la BUAP. Ha realizado labores de docencia e investigación en: El Colegio Mexiquense A.C.; en el ITESM-CEM; la FES-Acatlán/UNAM y la Flacso. Es investigador nacional (SNI) desde 2009. Actualmente es profesor-investigador del Departamento de Comunicación en la UAM-Cuajimalpa en el área de Comunicación Política.

José Said Sánchez Martínez. Egresado del Departamento de Sociología Rural de la Universidad Autónoma Chapingo.

Marcos Cueva Perus. Doctor con especialidad en economía internacional por la Universidad Pierre Mendès-France, Grenoble II, Francia. Investigador titular del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores.

Godofredo Vidal. Profesor-investigador del Departamento de Sociología de la UAM-Azcapotzalco. Es autor del libro *La ciencia política estadounidense, trayectoria de una disciplina*, Miguel Ángel Porrúa, México, 2006.

María Cristina Ríos Espinosa. Doctora en filosofía por la UNAM. Realizó su estancia de investigación en la Facultad de Filosofía de la Universidad Complutense de Madrid. Imparte las cátedras de Estética y Teoría del Arte en la Maestría de Arte y Decodificación Visual en el Instituto Cultural Helénico y en la Licenciatura de Arte de la Universidad Iberoamericana (2008 a la fecha).

Sebastián Carenzo. Doctor en antropología social por la Universidad Buenos Aires, profesor-investigador en la Sección de Antropología Social, Instituto de Ciencias Antropológicas. Es investigador asistente del Consejo Nacional de Investigación Científicas y Tecnológicas

LOS AUTORES

(Conicet). Desde 2009 se desempeña como coordinador editorial de la revista *Cuadernos de Antropología Social (ICA-UBA)* y como secretario académico de la Sección de Antropología Social del mismo instituto. Es director de proyectos de investigación en la UBA y el Conicet; así como autor de artículos publicados en revistas especializadas nacionales e internacionales.

María Inés Fernández Álvarez. Doctora en antropología social por la Universidad de Buenos Aires (UBA) y por la Ecole deHautes Etudes en Sciences Sociales (EHESS) París. Investigadora Asistente del Consejo Nacional de Investigación Científicas y Tecnológicas (Conicet). Profesora de grado y posgrado en la Facultad de Filosofía y Letras-UBA y en la Universidad del Salvador.

María Magdalena Trujano Ruiz. Doctorante en Filosofía por la UNAM. Profesora e Investigadora de la UAM-Azcapotzalco. Autora de *Más allá de la humanidad moderna. Una búsqueda afirmativa de lo femenino en Rousseau y Marx*, UAM-Azcapotzalco, México, 2007.

Carlos Chávez Becker. Maestro en estudios políticos y sociales por la UNAM. Actualmente se desempeña como investigador invitado en El Colegio Mexiquense AC. Su publicación más reciente: *Madrid* y "Relevancia social y gobernanza democrática: una aproximación desde el desempeño organizacional", en Cristina Puga y Matilde Luna (coords.), *Nuevas perspectivas para el estudio de las asociaciones*, Anthropos-Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM, México, 2010, pp. 205-232.

Verónica Patraca Dibildox. Maestra en estudios latinoamericanos por la UNAM. Además, realizó estudios de posgrado en la Universidad de Buenos Aires, Argentina. Su desarrollo laboral se enfoca al estudio de las Organizaciones de la Sociedad Civil, de las Fundaciones y la Responsabilidad Social Empresarial, desempeñando funciones en el Centro Mexicano para la Filantropía, AC. y actualmente en Fundación BBVA Bancomer, AC. dentro del área del Desarrollo Social.

Roxana Guadalupe Ramos Villalobos. Doctora en pedagogía por la FFyL de la UNAM. Bailarina de danza egresada de la Escuela Nacional de Danza Nellie y Gloria Campobello, institución en la que se desempeñó como docente durante quince años aproximadamente y como directora de la institución de 1993 al 2002. Se desempeña como investigadora del Centro Nacional de Investigación, Documentación e Información de la Danza José Limón del INBA.

Rafael Alfaro Izarraraz. Licenciado en periodismo por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y maestro en ciencias agropecuarias y recursos naturales por la Facultad de Ciencias Agrícolas y Recursos Naturales, de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMEX).

Francisco Guízar Vázquez Jr. Doctor en ciencias sociales en el Área de Estudios Rurales, por El Colegio de Michoacán. Actualmente es profesor de Tiempo Completo del Instituto de Ciencias Agropecuarias y Rurales (ICAR), de la UAEM.

Ivonne Vizcarra Bordi. Doctora en antropología social por la Universidad Laval, Québec, Canadá. Es profesora-investigadora del Instituto de Ciencias Agropecuarias y Rurales (ICAR), de la UAEMEX.

Luis R. Oro Tapia. Doctor en filosofía política por la Universidad de Chile. Profesor-investigador de la Escuela de Ciencia Política de la Universidad Central de Chile. Es autor de los libros ¿Qué es la política?, RIL Editores, Santiago, 2003; El poder: adicción y dependencia, Brickle Ediciones, Santiago, 2006, y Max Weber: la política y los políticos, RIL Editores, Santiago, 2010.

Hilario Topete Lara. Doctor en antropología. Profesor de investigación científica y docencia adscrito a la Escuela Nacional de Antropología e Historia del Instituto Nacional de Antropología e Historia. Su labor editorial abarca desde ediciones, coordinaciones, artículos científicos, ensayos y artículos de divulgación.

Maximiliano Gracia Hernández. Doctor en economía internacional. Profesor e investigador, miembro del Sistema Nacional de Investigadores.

José Francisco Hernández Pedraza. Becado por la Academia Mexicana de Ciencias para desarrollar el Verano de investigación científica 2010.